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                      COMUNE DI PALERMO 
                          Area della Cittadinanza 

Settore Partecipazione Istituzionale/Attività Circoscrizioni 

 

    IV Circoscrizione 

 
Verbale della seduta del 27 agosto 2020   

 

L’anno 2020, il giorno ventisette del mese di agosto in Palermo, si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale della Quarta Circoscrizione, con modalità telematica mediante collegamento a 

“distanza” ai sensi dell’art.73, comma 1 del D.lgs. n. 18 del 17.03.2020 ed ai sensi delle circolari 

nn. 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle Autonomie Locali - Regione Siciliana, nonché della 

disposizione n. 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, e con 

avviso e-mail del 28 luglio 2020 nonché ai sensi delle vigenti norme di legge statutarie e 

regolamentari, per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.g.  

Presiede la seduta il Presidente Silvio Moncada. 

Partecipa, in qualità di Segretario, l’Istruttore Amm.vo Sig. Mario Sapienza.  

Il Segretario, su invito del Presidente, procede all’appello, al termine del quale risulta essere 

assente il Cons. Lupo. 

Il Presidente: verificata la presenza del numero legale, alle ore 9:40, dichiara aperta la seduta e 

nomina scrutatori i Consiglieri: Buccola, Ruggiero e Dentici. 

Il Presidente. invita il Segretario a dare lettura del verbale del giorno precedente 26 agosto. 

Durante la lettura, alle ore 9.51, prende parte alla seduta in videoconferenza il Consigliere Lupo.  

Il Presidente: procede con le mozioni iscritte al punto 6 dell’o.d.g. e pone in discussione la 

mozione lett. j) avente ad oggetto: “Realizzazione impianto illuminazione Via Ettore Gabrici” prot. 

n.481/regint a firma del Cons. Lupo. 

Il Segretario su invito del Presidente legge il documento. 

Il Cons. Lupo: illustra la mozione e riferisce delle animate e condivisibili lamentele da parte dei 

residenti che per l’assenza di illuminazione e lo stato penoso dell’asfalto non hanno garantita la 

minima sicurezza specie nelle ore serali e notturne, per tutti coloro che percorrono la strada con 

mezzi o a piedi, ritiene quindi inderogabile la realizzazione di un impianto di pubblica 

illuminazione. 

Il V.P. Schiera: si dichiara da subito favorevole sia per le condizioni descritte sia perché si tratta di 

una zona periferica in continua espansione, dove necessitano tutti i servizi di base per una corretta 

vivibilità. Sarebbe opportuno, come avviene all’estero o in altri Comuni Italiani virtuosi, che prima 

del sorgere di un centro abitato, venissero realizzati i servizi essenziali, auspica che stessa 

attenzione venga data ad altre zone periferiche della città. 

Il Cons. Buccola: ritiene la mozione presentata dal collega Lupo fondamentale, specie se si tratta di 

zone della città che sono in espansione facendo nascere nuovi centri abitati, dove sono necessarie 

tutte le relative opere di urbanizzazione compresa la rete fognaria. Plaude l’attenzione del collega 

per le periferie, chiede se non sarebbe opportuno recarsi nei luoghi oggetto della mozione per un 

sopralluogo, che faccia constatare la reale situazione di disagio dei cittadini. 

Il Cons. Ruggiero: convinto che si sta affrontando una discussione che normalmente non si 

dovrebbe affrontare perché detti servizi essenziali dovrebbero già essere presenti, come giustamente 

riferito dal V.P. Schiera, si dichiara scettico su una pronta realizzazione dei lavori, in 

considerazione della palese difficoltà evidenziate dall’Amministrazione specialmente con 

riferimento agli impianti di illuminazione; ritiene, comunque, per quello che realizza 

l’Amministrazione sia più equa nell’esecuzione di tali interventi nelle varie zone della città, si 

dichiara favorevole. 

Il Cons. Sinopoli: favorevole alla mozione considerato che si tratta di illuminazione pubblica, 

criticità enorme riscontrata in tutte le zone della città e specialmente nel nostro territorio, alla 

stregua della situazione disastrosa dei marciapiedi, problematiche che in questo momento 



 2 

l’Amministrazione non sta affrontando con la giusta attenzione, termina ringraziando il collega per 

la presentazione della mozione. 

Il Cons. Tuzzolino: si dichiara totalmente favorevole alla mozione, evidenziando che non siamo 

più nell’era dei lampioni, siamo nel 2020 e nonostante ciò non riusciamo a fornire un degno 

servizio di illuminazione pubblica ai cittadini. Concorda, non avendo contezza dei luoghi della 

mozione, con la realizzazione di un sopralluogo come chiesto dal collega Buccola; polemizza 

riferendo che si è veramente al paradosso: questa Amministrazione, ormai alla fine del suo 

mandato, non è in grado di programmare le cose più semplici, lasciando interi quartieri della città 

totalmente al buio. A tal proposito fa una considerazione sul problema mercatini, avendone parlato 

con una cittadina settantacinquenne, che chiedeva come fosse possibile frequentare il mercatino 

senza la ben che minima sicurezza, con la totale assenza dei Vigili Urbani, con assembramenti 

selvaggi a rischio della salute di tutti, quindi occuparsi di illuminazione pubblica, tralasciando le 

annose criticità nei mercatini. 

Il Presidente: intanto comunica che alle ore 10:05 ha abbandonato la seduta il Cons. Buonpasso 

ed alle ore 10:20 ha abbandonato la seduta il Cons. Buccola. 

Chiede al Cons. Lupo se d’accordo a rinviare la votazione della mozione dando la possibilità di fare 

un sopralluogo come già richiesto da diversi colleghi. 

Il Cons. Lupo: considerato che diversi colleghi non hanno contezza dei luoghi concorda con la 

richiesta di sopralluogo. 

Tutti i Consiglieri presenti concordano per il sopralluogo. 

Il Cons. Ruggiero: aggiunge che trattasi di una opportunità per constatare eventuali altri servizi che 

si possano attivare. 

Il Presidente: constatata l’adesione di tutti i presenti al sopralluogo accantona la mozione ed invita 

i presenti ad effettuare il sopralluogo a fine seduta. 

Il Presidente chiede ai presenti se vi sono comunicazioni: 

Il Cons. Lupo: comunica la presenza di ingombranti in via Altofonte lato monte, zona per la quale 

lo stesso aveva già fatto un sollecito ma nulla ancora è stato fatto, infatti la situazione crea grossi 

problemi specie all’altezza della strada vicinale Badame dove insistono anche delle attività 

commerciali ed i mezzi non riescono quasi più a fare manovre. 

Il Presidente: riferisce l’intervento è già inserito in una programmazione, il ritardo sarà 

sicuramente dovuto al fatto che per la rimozione ci sarà bisogno di una pala meccanica, e la stessa 

situazione la si trova in circa 160 discariche in giro per tutta la città; per il resto nei prossimi giorni 

saranno espletate le bonifiche semplici inserite in programmazione. 

Il Cons. Sinopoli: riferisce di notizie acquisite su Palermo Today, in particolare si riferisce ad 

ulteriori 5 milioni di euro, da sommare ai precedenti 42, per la realizzazione di impianti pubblici di 

illuminazione, ma è rimasto sorpreso nel constatare la totale assenza nella programmazione di 

strade della IV Circoscrizione, considerato che un quarto del nostro territorio è al buio. 

Il Presidente: riferisce di avere letto l’articolo e di avere subito comunicato all’Ass.re 

Prestigiacomo e per conoscenza al Sindaco che nella programmazione manca il territorio della IV 

Circoscrizione, evidenziando che ci sono al buio, giusto per citarne alcuni, quartieri come 

Cuba/Calatafimi – Villatasca – Mezzomonreale. Il Sindaco quindi ha chiesto all’Assessore 

Prestigiacomo di confrontarsi con la IV Circoscrizione in merito. Nei prossimi giorni sapremo, 

qualcosa anche se ritiene utile aspettare ormai il mese di settembre, periodo in cui si inizierà a 

calendarizzare una serie di incontri con gli Assessori dei vari settori per concordare le criticità da 

affrontare. 

Il Cons. Tuzzolino: comunica l’urgenza di interventi presso il mercatino di Villatasca con 

riferimento alla sicurezza ed all’igiene che dovevano esserci per la riapertura, ma detti criteri sono 

quasi assenti. Denuncia ciò perché sia noto che il Consiglio si interessa costantemente ai problemi 

dei cittadini, se non si avranno risposte si dovrà procedere ad una interrogazione seria agli organi 

competenti, al Sindaco, alla Polizia Municipale altrimenti interverrà personalmente con il supporto 

del suo gruppo politico. Occorre un atto di forza per poter ottenere dei seri risultati, è incredibile 

che l’Amministrazione non riesce a programma neppure un servizio di ¾ ore per la polizia 

municipale nei mercatini. 
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Poi premettendo che i suoi interventi nei confronti di tutti i colleghi sono stati impeccabili, deve 

muovere una lamentela riguardante la pubblicazione sulla pagina Istituzionale Facebook, qualcuno 

continua ad arrogarsi dei meriti non suoi su interventi richiesti dai cittadini; il suo vuole essere solo 

un chiarimento perché sul problema specifico a cui si riferisce, è stato il promotore.  

Il Presidente: ribadisce la sua completa correttezza e riconosce che la cosa possa essergli sfuggita 

ritiene corretto che ci sia stato questo chiarimento. 

In assenza di ulteriori comunicazioni, alle ore 10:41, il Presidente dichiara chiusa la seduta. 

 

 

           Il Segretario    

Istruttore Amministrativo                                                              Il Presidente   

    Mario Sapienza                                                              Silvio Moncada 
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